

Les lauréats STARS & METIERS 2015 pour le département des Hautes-Pyrénées

Prix Banque Populaire Occitane

Catégorie : Innovation Technologique

Entreprise : SARL BROMEPEY

Activité : Fabricant d'outils de métallisation pour l'industrie Aéronautique

Dirigeant : Gérard ABADIE

Adresse : 12 Avenue des Tilleuls – 65000 Tarbes Tél 0562367745

Courriel : bromepey@orange.fr

Chargé de la gestion de pièces dans une entreprise aéronautique, Gérard ABADIE s'est heurté à la difficulté de trouver des « brosses de métallisation » spécifiques à cette industrie. Ces pièces permettent de protéger les aéronefs des dégâts de la foudre en vol, par la réalisation des points de contacts électriques.

L'idée germe de créer son propre outil, conforme à la réglementation en vigueur. En 1993, il dépose un brevet et crée son entreprise. Vingt ans après, celle-ci emploie 8 salariés, et alimente le marché aéronautique français, européen et mondial.

Les brosses fabriquées sont de petites tailles, de 2.5 mm à 70 mm, pèsent quelques grammes seulement, et nécessitent pas moins de 52 opérations manuelles à leur réalisation.

Aujourd'hui, l'entreprise développe de nouvelles pistes de fabrication au travers des techniques lasers ou imprimantes 3D.

Prix Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Hautes-Pyrénées

Catégorie : Stratégie Globale d'Innovation

Entreprise : SARL CASTAING

Activité : Carrosserie – Mécanique – Ventes additionnelles

Dirigeant : Daniel CASTAING

Adresse : 147 Avenue Alsace Lorraine – 65000 Tarbes Tél 0562365079

Courriel : danielcastaing@wanadoo.fr

C'est en 1995 que Daniel CASTAING crée sa propre entreprise de carrosserie mécanique après un long parcours professionnel dans ce milieu. Très vite, il s'associe au réseau AD afin d'être agréé par l'ensemble des compagnies d'assurance et développe ainsi son activité.

Soucieuse d'offrir un travail et un service de qualité, l'entreprise s'engage dans le retraitement des déchets, la prévention des risques chimiques et investie dans des outils performants tels qu'une cabine de dernière génération, des aires de préparation, un pont de redressage...

L'entreprise est également reconnue pour la formation des nouvelles générations ; l'un de ces jeunes collaborateurs a été primé cette année « meilleur apprenti ».

Prix SOCAMA Pyrénées Garonne

Catégorie : Dynamique commerciale

Entreprise : Charcuterie ADER

Activité : Fabrication de Charcuterie

Dirigeant : Hervé et Lionel ADER

Adresse : 61 Rue du PADOUEN – 65220 Trie sur Baise Tél 0562355441

Courriel : herve@charcuterieader.fr

Quatrième génération d'une entreprise familiale de fabrication de charcuterie créée en 1925, et dirigée par Hervé et Lionel ADER.

Attachée à la qualité de ses produits issus de producteurs régionaux et forte d'un savoir-faire reconnu, l'entreprise s'est tournée depuis deux ans vers la filière biologique en obtenant la certification AB et son référencement auprès de nombreuses GSM (Leclerc, Auchan, Intermarché...) et du réseau « La vie claire ».

La progression de son activité, via ses boutiques et son réseau de professionnels, va la conduire recruter 12 nouveaux collaborateurs (de 21 salariés à 33 sur 3 ans), pour renforcer ses équipes commerciales.

La charcuterie ADER poursuit également le développement de sa production sur son site de 2 400m², en s'adaptant aux évolutions technologiques pour devenir une véritable entreprise multicanal avec la multiplication d'opérations commerciales en ligne.



Quelques chiffres clés repères d'Occitane au 31/12/2014

2 135	collaborateurs*
212 800	sociétaires
583 000	clients dont 54 000 Entrepreneurs
217	agences **
405	automates bancaires
390 899	cartes

* effectif CDI + CDD
** dont une e-agence

Résultats (en millions d'euros)

Produit net bancaire ***	376
Résultat brut d'exploitation ***	140
Résultat net ***	68
Résultat net hors E.L. ****	70
Ressources monétaires *****	8 860
Ressources financières *****	4 494
Crédits distribués *****	10 023
Total du bilan ***	12 886

*** Données consolidées, selon les normes IFRS,

**** Hors variation de la provision pour Epargne Logement (E.L.)

*****Encours moyens de décembre



Les Sociétés de Caution Mutuelle Artisanales :
La solidarité en action

Les artisans garantissent les artisans

Le cautionnement mutuel artisanal est un mouvement créé il y a plus de 30 ans, à l'initiative conjointe des Organisations Professionnelles et des Banques Populaires.

Fondées par des artisans, dirigées par des artisans, les Sociétés de Caution Mutuelle Artisanales (SOCAMA) entendent rester au service des artisans.

Elles remplissent un double rôle : celui de garantir les crédits consentis par les prêteurs et de partager les risques de façon solidaire, mais également celui de représenter les intérêts des entreprises artisanales et leur favoriser l'accès au crédit (plus de 2 milliards d'€ d'encours).

Ces Sociétés regroupent plus de 280 000 sociétaires artisans sur tout le territoire français et s'appuient, pour l'analyse de leurs dossiers, sur des administrateurs, tous issus du secteur des Métiers, Syndicats Professionnels ou Chambres de Métiers.

Un système unique et original : le cautionnement mutuel

Afin de faciliter la mise en place des crédits qu'elles distribuent, les Banques Populaires ont donc recours à ce système unique et original qu'est le cautionnement mutuel, dispensé par 27 Sociétés de Caution Mutuelle Artisanales.

Si le projet d'investissement d'un artisan se révèle d'un réel intérêt économique, mais que le dossier présenté ne comporte pas les garanties suffisantes, c'est à ce moment-là que peuvent intervenir les Sociétés de Caution Mutuelle Artisanales.

Elles assurent la fonction d'amortisseur en période de crise, de catalyseur en période de reprise, accompagnant ainsi les chefs d'entreprises artisanales à la fois dans leurs projets d'installation, de développement ou de transmission d'entreprise.

Les Sociétés de Caution Mutuelle Artisanales sont le complément naturel de l'analyse financière des banquiers sur les dossiers de crédit.

Grâce aux SOCAMA et à leurs interventions auprès du Fonds Européen d'Investissement, le **Prêt Express SOCAMA** « sans caution personnelle », le **Prêt SOCAMA Transmission/Reprise** et tout récemment le **Prêt Socama Création** ont vu le jour, répondant ainsi à une préoccupation majeure des artisans en matière de projection de leur patrimoine personnel.